
حـوار صـحفي مـع أشـرف حكيمـي مـن
قبل اليومية المدريدية

عبدالحق خرباش..05.12.2022

 

كاتب صحفي ومدير النشر للجريدة الإلكترونية حقيقة نيوز.نت
أجرت اليومية المدريدية ماركا حوارا مطولا مع أشرف حكيمي هذه

ترجمة ملخصه
يبلغ من العمر 24 عامًا فقط ، قبل شهر ، لكن أشرف حكيمي (مدريد ،
1998) عاش بالفعل وفاز بالكثير. مثبت لفترة طويلة في النخبة
الأوروبية على مستوى الأندية ، والآن لا توجد حدود لأحلامه في كأس
العالم. لمواصلة التقدم ، يجب أن يتغلب منتخب المغرب على إسبانيا
يوم الثلاثاء (4:00 مساءً). في وقت سابق ، بينما تم تقسيم زملائه
في الفريق بين تنس الطاولة أو الأرجنتين – أستراليا ، تلقى ظهير

باريس سان جرمان يومية ماركا في فندق إقامة أسود الأطلس.
سؤال : ماذا تمثل كأس العالم بالنسبة لشخص كان لاعبًا شابًا
ولاعبًا في ريال مدريد و لعب لدورتموند وإنتر وباريس سان جيرمان؟

جواب : إنه شيء فريد من نوعه ، اللعب لبلدك. وخاصة الآن نحن نصنع
التاريخ. إنه أمر لا يصدق أن ترى كيف يعيشه الناس ، وهذا ينقل
إلينا الكثير ويمنحنا القوة للاستمرار والقيام بأشياء عظيمة. هذه

لحظات لن تنساها أبدًا ، بل وأكثر من ذلك عند كتابة التاريخ.
س. ما الذي تغير من أشرف الواعد في 2018 إلى هذا الراسخ؟

أ.ج : الأشياء تتغير ، بالطبع هي تتغير. كأس العالم هذه مختلفة لأن
أربع سنوات من تعلم أشياء عظيمة قد مرت. لقد جئت بعقلية مختلفة

اً ، شيء ألاحظه. اً. مع مسؤولية أخرى أيض وأكثر نضج
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س: و ماذا تغير في المنتخب المغربي ؟
هما مجموعتين مختلفتين. هذا جيل شاب ، جائع ، يريد تغيير الأشياء
؛ نريد أن نصنع التاريخ ، وهو ما نحققه ، وأن نغير العقلية اتجاه
العالم العربي ، ونقول ، ولماذا لا ، يمكن للفرق العربية أن تفعل

أشياء عظيمة في أوروبا. نحن نقوم بذلك ، خاصة في كأس العالم.
هل تلاحظ الازدراء؟

ر. لا أعرف ما إذا كان هذا احتقارًا ، لكنه يقلل من الفرق
الأفريقية. هناك لاعبون رائعون في أفريقيا يستحقون المزيد من
الاحترام ، ويقدرون العمل الذي يقومون به والجهود المبذولة للوصول
إلى ما هم عليه. أنا سعيد جدًا لأن المنتخبات الأفريقية تقوم
بأشياء عظيمة لأنها فتحت الباب لمن جاء من الخلف ونحن الآن نفتحه

للآخرين.
س: الآن أنت تلعب على اليمين. أين تشعر بالراحة أكثر؟

ر. أينما احتاجني الفريق. سأبذل قصارى جهدي لأشعر بالراحة ولكي
يشعر الفريق بهذه الطريقة. لا يهمني ، أنا هنا للمساعدة ولأي شيء

يحتاجه المدرب.
إلى أي مدى يختلف دورك بين باريس سان جيرمان و منتخب المغرب؟ إنك
ظهير ، لكن لك تأثير على الهجوم مثل ألفيس من برشلونة أو مارسيلو

من ريال مدريد.
حكبمي : هم مختلفون. يوجد في باريس لاعبون رائعون ، كما هو الحال
هنا ، لكن مع المغرب لدي أهمية أكبر في اللعبة ، فأنا ألمس الكرة
أكثر ، فهم يعطونني أهمية الشعور بالراحة. الأمر مختلف تمامًا في
باريس: أحيانًا تجري ولا تستلم الكرة ؛ هنا يحاولون العثور علي ،
وهم يعرفون مدى أهمية أن أكون هجوميًا ودفاعيًا. يمنحونني الكثير

من الثقة وأحاول إعادتها.
س: هل تشعر أنك القائد؟

ح : لا ، لا أستطيع التفكير بشكل فردي. لدينا فريق عظيم. أحاول أن
أبذل قصارى جهدي وأن أساعد الشباب ، وأنقل لهم ما مررت به من قبل

لأنهم يرونني كمرجع. أشعر بدفء زملائي وأرسله إليهم.
س: وخارجها؟ قميصك هو الأكثر بيعا ، فقط زياش ينافسك

ج: إنها المودة ، الشيء الذي ألاحظه وأنا ممتن جدًا له لأنه يمنحني
المزيد من القوة لمواصلة معرفة أنني أقوم بعمل رائع وأن الكثير
من الناس يلاحظونني ويحبونني كثيرًا. أشعر بالكثير من المودة لشعب

المغرب.
كنتم تنتظرون اليابان فإذا بكم ستقابلون إسبانيا

اً أن تكون لدينا عقلية الفوز: لا يهم من ر. لقد علمنا المدرب أيض
يأتي ، علينا أن نلعب لعبتنا ، ونحن في الخط. لقد تعادلنا مع



كرواتيا وهزمنا بلجيكا وكندا ، وهما فريقان رائعان ، ولماذا لا
نهزم الفريق الموالي ؟

س: ما مدى تفضيلك لإسبانيا؟
ر. هو الفوز دائماً منذ انطلاق المونديال. إنه في Top-5. نحن الآن
نواجههم ، لكننا نتمتع بثقة كبيرة. سنحاول أن نلعب مباراتنا ،

ونحاول التغلب عليهم.
س: هل لاحظت أنك تؤخذ على محمل الجد أكثر؟

ر. نقوم بعملنا ، لقد كنا أولاً في المجموعة وأعتقد أننا بالفعل
نستحق القليل من الاحترام. أعتقد أن إسبانيا تعرف ذلك ويجب أن
ً. يجب أن يخافوا منا حقًا. ولماذا لا تفاجئ مرة تخاف منا قليلا

أخرى.
ماذا تتوقع في النتيجة

أنا لا أتحدث عن النتيجة، لكننا سنفوز
و هل ستسجل أنت

هذا ليس مهم
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